

## ABSTRAK

JUDUL TESIS: **TINDAK PIDANA PENGGELAPAN PAJAK  
PADA TRANSAKSI BISNIS *E-COMMERCE*  
DALAM PERSPEKTIF HUKUM EKONOMI**

NAMA MAHASISWA: FELLYCIA LAUWTANIA

NIM: 207191006

KATA KUNCI: Penggelapan Pajak, Transaksi Bisnis *E-Commerce*

Bisnis *e-commerce* telah menjadi tren dikalangan pelaku bisnis selama dua dekade terakhir seiring dengan meningkatnya kemajuan dibidang teknologi informasi. Sebanyak 67% transaksi bisnis telah beralih dari bisnis yang bersifat *offline* ke bisnis yang memanfaatkan internet (*online*) atau lebih dikenal dengan istilah *e-commerce*. Walaupun bisnis ini hanya menggunakan teknologi internet, namun para pelaku bisnis *e-commerce* tidak luput dari pemenuhan kewajiban perpajakannya. Potensi pajak yang timbul atas transaksi bisnis ini juga sangat besar, hanya saja sebagian besarnya belum tersentuh oleh pajak. Hal ini dikarenakan sulitnya untuk mendeteksi data dari pelaku bisnis *e-commerce* serta masih rendahnya tingkat kesadaran masyarakat dalam hal kepatuhan melapor dan membayar pajak. Selain itu ketidakhadiran fisik dari bisnis *e-commerce* juga menjadi tantangan tersendiri serta menjadi celah dan membuka ruang bagi pelaku bisnis *e-commerce* untuk melakukan penghindaran pajak dan bahkan penggelapan pajak. Permasalahan yang akan diteliti dalam penelitian ini adalah cara mengidentifikasi perbedaan penghindaran pajak dan penggelapan pajak ditinjau dari Pasal 372 KUHP, upaya pemerintah dalam mengendalikan dan mencegah tindak pidana penggelapan pajak pada transaksi bisnis *e-commerce*, dan urgensi dilakukannya pemungutan pajak pada transaksi bisnis *e-commerce* ditinjau dari sisi efisiensi dan efektivitas. Teknik penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif normatif, yaitu dengan cara studi kepustakaan dan wawancara. Kesimpulan akhir dari seluruh analisa akan menjelaskan potensi pajak dari transaksi bisnis *e-commerce*, jenis penghindaran dan/atau penggelapan yang dilakukan oleh Wajib Pajak, serta efektivitas dan efisiensi dari pemungutan pajak transaksi *e-commerce*.